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   クラブ会長 山田 芳之 

主題 ： もう一度、持続可能なクラブ運営と活性化を目指そう！ 
Let's move toward sustainable club management and revitalization! Once more. 

クラブ役員及び各委員長 

会長 山田芳之 メネット会長 時任かな子 

副会長 湯田裕憲 地域奉仕・環境委員長 森博之 

〃 上村眞智子 ＥＭＣ委員長 時任幸四郎 

書記 小重千代美 Ｙサ・ユース委員長 蠣原郁子 

〃 小堀鈴代 ファンド委員長 中山順博 

〃 田中智子 交流委員長 上村眞智子 

〃 湯田裕憲 ドライバー委員長 前田香代子 

会計 堀川和幸 ウェルネス委員長 金澤知徳 

〃 古閑恵子 広報・ブリテン委員長 上野雄大 

〃 野村憲一 担当主事 加藤泰文 

監事・会計監査 由富章子 直前会長 中山順博 
          

1２月例会記録 ニコニコファンド 

在籍会員数 31名 メネット 4名 
12月例会 - 

例会出席 22名 ゲスト ２名 

メーキャップ ２名 ビジター ２名 
累計 \59,727 

出席率 77.4％ コメット  

～L.L.ジェーンズとジェーンズ邸～ 
L.L.ジェーンズは熊本洋学校教師として、熊本バンド

のメンバーをはじめ、多くの優秀な若者を世に送り出し
ました。ジェーンズワイズメンズクラブは、ジェーンズ
の献身的な奉仕の業と功績に敬意を表し、その名を冠に
戴いた社会奉仕団体です。 
2016年の熊本地震で全壊したジェーンズ邸は、2022年

に水前寺江津湖公園へ移転して復元整備されました。 

国 際 会 長 主 題  “Let Your Light Shine “ 
輝かそう、あなたの光を ／Urlik Lauridsen（Denmark） 

アジア太平洋地域会長主題  “Be the light for change “ 
変革のための光となろう ／利根川恵子（東日本区・川越クラブ） 

西 日 本 区 理 事 主 題  “Let’s illuminate the light of hope for the future “ 
未来に灯そう希望の光り ／深谷聡（名古屋クラブ） 

九 州 部 部 長 主 題  “Let’s take off naw  Wind blow from Kyushu” 
今こそ動き出そう 九州から風を ／中西賢一（熊本にしクラブ） 

NO.503 

      

   

日時：202４年１月９日（火） 

  会場：ホテルキャッスル 

司会：蠣原郁子ワイズ  

 

 １ 開会宣言・点鐘      山田会長 

２ 「いざたて」       全員 

３ 会長挨拶         山田会長 

４ ゲスト・ビジター紹介 

５ ハッピーバースデー＆アニバーサリー 

６ 食前感謝         加藤担当主事 

  ～食事・諸報告～ 

  ７ 落語           金木犀茶々さま 

    「笑顔は世界共通語」 

８ 「なごりはつきねど」   全員 

９ 閉会宣言・点鐘      山田会長 

 

＜ハッピーバースデー＞ 

馬原陽美子  18日   清田啓治  23日 

堤信也    24日   加藤泰文  29日 

吉本貞一郎    20日 

 

＜ハッピーアニバーサリー＞  

清田啓治夫妻 23日 

山田芳之夫妻 26日 

 

CHARTERED 1987 

１月強調月間 
EF/国際協会の一員として、EF の理解を深めましょ

う。記念日、記念すべき出来事、またはクラブの周

年記念などに合わせて、積極的に献金しましょう。 

牧野万里子 国際・交流事業主任（京都ウエスト） 

小田哲也 国際・交流事業主任（福岡中央） 

 

 

 

「あなたがたを襲った試練で、人間として耐えられないよう

なものはなかったはずです。神は真実な方です。あなたがた

を耐えられないような試練に遭わせることはなさらず、試練

とともに、それに耐えられるよう、逃れる道をも備えてくだ

さいます。」（コリントの信徒への手紙一１０章１１節） 

普通に生きていても人生いろいろあります。学校でいじめられた

り、家に帰っても親が喧嘩してたり、普通にがんばってるけど報わ

れなかったり結果が出なかったり…。そもそも、何でこんなに自分

は不器用なのかとか、頭が悪いのかとか、損なことばかりが目につ

きます。普通に生きててそれですから、何かポリシーを持てばなお

さら辛い経験をします。普通に生きていても、どうせ苦しむのであ

れば、より明確なポリシーを持って苦しむほうがいいのではないで

しょうか。何にもしないで人生失敗に終わるよりは、何かして失敗

したほうが本望ではないかと思います。イエスは言われています。

「耐えることのできるように、試練とともに、脱出の道も備えてく

ださる」神の真実。大切なことはたいてい面倒くさいものです。し

んどいものです。しかし、その面倒くさい、しんどいものとともに、

乗り越えていく力をも与えてくださります。 

新たな年を迎えました。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

今月の聖句  
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         第３7 代会長 

        山田 芳之 

 

◇主題 

         もう一度。 

          持続可能なクラブ運営と  

          活性化を目指そう！ 

 

 

明けましておめでとうございます。本年もどうぞ

よろしくお願いします。 

第 37 期も前半の半分が過ぎて、先月発表したと

おり、ようやく次期会長が承認されました。上村眞

智子ワイズです。上村ワイズ引き受けてくださり本

当にありがとうございました。またクラブも 40 周

年を控えていますが、それまでの会長職も概ね内定

しているので安心しました。 

 さて今年は辰年。古代中国の経典に「易経」とい

うのがありますが、その中に「雲は竜に従い風は虎

に従う」の諺があります。水中に棲む竜が天に登る

と、それに付き従って雲がわき起こり、虎が吠える

と、それにつれて風が吹き起こるとの訳がありまし

た。立派で聡明な君主のもとには、必ず賢臣が現れ

て君主を助けるということのたとえみたいですが、

転じて今年は聡明な会長のもとで賢いメンバーが助

けてくれて、ますますジェーンズクラブが発展する

と信じています。また、辰（竜）は天へ向かって高

く昇ります。物事が上手くいくとの象徴でもあり、

上昇するものの象徴です。必ずや飛躍の年になるは

ずです。 

 12 月 22 日の第二例会後は、3 年ぶりに忘年会

がありました。コロナやインフルエンザは増加傾向

ですが、久々の忘年会は楽しかったです。やっぱり

この楽しさがワイズに僕が 28 年間も在籍している

理由だと感じました。ただ今期は楽しいだけではあ

りません。 

地域奉仕と YMCA サービスの新規事業を始めま

した。YMCA に集う各国からの留学生の皆さんと

交流したり、支援したりと、まだ手探りの状況では

ありますが、今後も検討、継続しながら確固たる事

業に育つように祈っています。 

 さて、本日の新年例会は新春にふさわしく「金木

犀茶々（きんもくせいちゃちゃ）」（工藤彩友美）様

の落語や音楽で楽しんでもらいます。また新年のお

神酒ではありませんが、めでたく乾杯のビールも用

意しました。どうぞ最後までごゆっくりされてくだ

さい。 

 

金木犀 茶々 様 

（きんもくせい ちゃちゃ） 

 本名：工藤 彩友美 様 

 
1989 年 11 月 20 日生まれ 

山鹿市出身、山鹿市在住の社会

人落語家。 

ＹＭＣＡ学院生涯スポーツ学科

卒業生。 

学院時代のあだ名はボス。 

以前から落語に興味があり、2022 年 3 月に初めて

さくら湯にて実際の落語を目の前で見て感銘を受

け、その日に落語家の桂竹紋さんに稽古をつけてい

ただく。月に一度、山鹿温泉さくらで開かれる「や

まが温泉落語」などに出演。 

 

  

   

               吉本 典子 

2023 年 11 月 26 日（日）に益城運動公園で

YMCA チャリィテーランが開催されました。ほん

とに久々の参加でした。 

11 月 17 日に「ワーナーブラザーズーメイキン

グ・オブ・ハリー・ポッター」の体験見学に行き、

ハリーポッターの世界に足を踏み入れ魔法の世界を

体験、実際に魔法

のほうきに乗って

空を飛んだり、ハ

リーと写真を撮っ

たりすっかり魅了

されました。それ

に見学者のほとん

会長通信 

楽しかったチャリティーラン 

 落語 「笑顔は世界共通語」 
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どがハリーのローブを着て、まさにハリーそのもの

です。直ぐに会場から山田会長と森ワイズに電話

し、チャリティーランのコスチュームをハリーポッ

ターで揃えて良いかの確認をとりました。帰ってか

ら早速、アマゾンで衣装を揃えました。 

チャリティーラン当日は私も 200ｍほど走りま

した。お天気も良く、参加者も多く、チャリティー

ランがこんなに楽しいとは思いませんでした。コス

チューム賞は逃しましたが、来年は帽子や魔法の杖

なども揃えもう一度チャレンジ出来ればと思いま

す。本当に楽しかったです。 

PS．山田会長、森ワイズ、堀川ワイズ、甲斐ワ

イズ、加藤担当主事と私の 6 名で参加しましたが、

私と甲斐さんの距離が短かった分森さんに２周ほど

走ってくれました。 

 
 

 
 

   交流委員長 上村 眞智子 

12 月 2 日(土)、京都トゥービークラブから渡辺会

長始め 11 名、そして、ジェーンズクラブから山田

会長始め 7 名（山田、小重、小堀、千代盛、森、吉

本、上村）が沖縄の地に集い、DBC 交流会を開催し

ました。 

今回の DBC 交流は、沖縄クラブとの DBC 締結、

その後、トゥービークラブとの DBC トライアング

ル実現をも目的にして開催されたものでした。 

1 日金曜日から現地入りした熊本の 7 人組を、仕

事の関係で沖縄入りされていた溝口ワイズとクラブ

休会中の福石ワイズが那覇空港に迎えに来てくださ

っていました。 

福岡空港から出発し、少し遅れて到着の森ワイズ

と合流される溝口ワイズを残し、親戚訪問の小堀ワ

イズを除いた私達 5 人は、昼食を取る瀬長島のウミ

カジテラスへ向けて福石ワイズの運転で一足早く出

発❗️ 

白を基調にした

南仏を思わせる階

段状に店舗が位置

するこの瀬長島で

ちょっと遅めのラ

ンチを取っていた

ところに、溝口ワ

イズと森ワイズ             

が到着。 

当日は小雨降る

天気で、晴れてい

たら海を眺めなが

ら頂くランチはさ

らに美味しいだろ

うと思っていたと

ころ、ここでビックリすることが！ 

凄まじい爆音をたてた自衛隊機がスクランブル発

信したのです。あー、ここは沖縄だ❗️と肌で感じた瞬

間でした。 

その日の夜は、沖縄料理と蛇皮線の奏でる沖縄民

謡を楽しみ、二次会は千円で飲み物 3 杯・おつまみ

一品の『センベロ』 

 

 

 

 

 

 

 

２日目の午前中は、

首里城訪問。守礼の門

をくぐり、2019 年に焼

失した正殿の復興状

況を間近に見学し、那

覇の街を一望出来る

首里城の東側にある

物見台『東(あがり) の

アザナ』までの足を伸

ばしました。 

当日入りしたトゥー

ビーメンバーと昼食を

共にしながら交流会第

一部がスタート。話も

飲食も進み、午後 4時

から会場を那覇セント

ラルホテルに移し、沖

縄クラブとのお見合い

も兼ねたトゥービーク

ラブとの DBC 交流会

第 2部の開始です。 

沖縄クラブからは手登根会長始め 4 名が参加され、

沖縄クラブ伊藤書記の司会で会はスタート。軽食を

取りながら各クラブメンバーの自己紹介や懇談を行

い、互いを知り合う初めての時間となりましたが、沖

縄クラブ・ジェーンズ

クラブ其々からの参加

者が少なかったことも

あり、互いの理解を深

めるにはもう少し時間

が必要かと感じまし

た。 

唯、沖縄クラブはジェーンズクラブとの DBC締結

に関しては意欲を示してくださっていますので、互

いを知り合うための時間を如何に作って交流を深め

ていくかが、今後の課題かと感じています。 

交流を進めて互いの良さを知り合い、沖縄クラブ

との DBC締結実現を目指して行こうと思っています

ので、皆さまの積極的な参加を宜しくお願いします。 

京都トゥービークラブとのDBC交流記 
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Y サ・ユース委員長 蠣原 郁子 
12 月 8 日に熊本 YMCA で行われたキックオフ

茶話会は授業終了時の 14 時過ぎから、30 名の参

加者でスタートした。留学生は、ネパール、中国、

台湾、カメルーンからの１７人、ジェーンズからは

１０名（山田会長、上村、金澤メン・メネ、時任メ

ネ、前田、吉本、甲斐、森、蠣原）の参加でした。 

尾道日本語科校長の『ジェーンズクラブって

何？』から始まり、学生たちの日本語自己紹介、コ

ーヒー、スナックを食しながらグループ会話交流は

盛り上りました。最後には「今日は楽しかったで

す。また来たい」「次はいつですか？」「日本語を

話せる良い機会でした。」とうれしい感想を聞くこ

とができました。 

山田会長が用意してくれたお米は大人気でみんな

喜んでいました。尾道校長のコーディネート、森地

域奉仕・環境委員長の企画力にも感謝です。この交

流が今後たのしく継続していけるようジェーンズの

みなさんのご意見、アイデアもお寄せください。ま

た多くの参加がありますように！一緒に楽しみまし

ょう。 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 

 

 

担当主事 加藤 泰文 
１．【YMCA】熊本バンド 148 周年記念行事 

日本におけるキリスト教プロテスタントの源流の 

一つとなった「熊本バンド」の血盟 148 周年を記 

念して、講演会、早天祈祷会が行われます。 

◯講演会 

 日時：2024 年 1 月 29 日（月）18:30～20:30 

 会場：日本基督教団熊本草葉町教会 

 奨励：「愛と自由に生きた人々」 村上 みか 氏 

 ※ライブ配信を行います。 

◯早天祈祷会 

 日時：2024 年 1 月 30 日（火）6:30～7:30 

 会場：花岡山山頂 熊本バンド奉教趣意書之碑前 

 奨励：「命を受ける」 村上 みか 氏 

 ※ライブ配信を行います。 

 ※祈祷会のことを憶えて献金のご協力をお願いい 

  たします。 

  振込先：肥後銀行（182） 新町支店（103） 

  口座番号（普）１１８５７５３ 

  熊本 YMCA 熊本バンド 代表理事 光永尚生 

  （お名前の前に「ケンキン」とお書きください） 

◯ボランティアデー 

 日時：2024 年 1 月 27 日（土）9:30～11:00 

会場：花岡山山頂 奉教趣意書之碑前 

 ※早天祈祷会を前に、熊本バンドゆかりの地であ 

  る花岡山の清掃活動を行います。 

２．【学院】建築科卒業制作発表会、こども保育科卒 

  業発表会。学院におきましては、各科、2 年間、 

3 年間の学びの集大成として、毎年、卒業発表 

会、卒業制作に取り組んでおります。 

◯建築科 

日時：2024 年 1 月 21 日 

（日）午前中を予定 

会場：熊本 YMCA 本館  

ジェーンズホール 

内容：建築士を目指す学生

たちが、都市デザイ

ン、建築デザイン、

インテリアデザイ

ン等テーマを設定

し、グループに分か

れてプレゼンいたします。 

◯こども保育科 

日時：2024 年 1 月 21 日（日）13:00 開場  

13:30 開演 

場所：御船カルチャーセンター（御船町）入場無料 

テーマ：「仲間～顔晴ろう～離れていても心はひとつ」 

内容：創作劇、ダンス、合唱等、子どもたちが楽し

める会となっております。ご家族そろって

お楽しみください。 

    ※卒業生のキッチンカーも応援に駆けつけ

てくれます。 

YMCA 留学生との茶話会 
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書記：小堀鈴代 
日時 ：2023 年 12 月 22 日（金） 

19：00～19：30 
場所 ：下通り 味処「鹽」  
出席者：山田会長、上村、甲斐、蠣原、小重、小堀 

千代盛、塚田メン・メネット、時任メン・メ
ネット、堀川、前田、森、湯田、吉本  

計 16 名 
 ＊19：30 より「忘年会」の為、協議・承認
を中心に行われた。 

 
【連絡・報告】 
１ 留学生との交流会 

  12 月 8 日（金）に YMCA 本館で「キックオフ 
茶話会」として開催されたが、大変盛り上がりよ 
い機会が持てた。今後も持続していきたい。 
今後の予定としては、3 月に杉嶌ミカさん協力
による 200％例会「ミカライブ」をチャリティ
ーにして、益金を留学生支援に充てたい。 
今回の西日本区への報告はジェーンズメールを
参照。Y サ・ユースの支援金申請も予定。 
なお、地域奉仕・環境委員会ではウェルネス委員
会と合同で、4 月にお花見＆清掃活動等を計画
しており、ここでも留学生と交流したい。 

 
【行事確認】 
  別紙レジメの通り 
 
【協議・承認】 
 １  1 月新年例会について       承認 
   別紙にて前田ドライバー委員長より説明。 

落語：金木犀茶々（工藤彩友美さん） 
   乾杯のアルコールを出す。食事：中華 
   時間次第では自己抱負発表等の時間を設ける 
   場合がある。 
   3 月の 200％例会は予定通りに行う。 
 
２  次期会長選定について       承認 

   上村眞智子ワイズとする。 
 
３  沖縄クラブとの DBC について   承認 

   交流の機会を考えて継続審議とする。 
 
 ４  IBC 事前交流について       承認 
   台北ユニオンクラブ来熊（1/18～1/22 

11 名） 
   1/20 にジェーンズと交流の時間を持つ。 
   熊本城等の市内観光と昼食は YMCA 本館 

弁当（￥1600）を手配済。 
   夜は城彩苑「銀杏」で食事しながら交流をはか 

る。 
   費用は通訳依頼の YMCA 留学生分はクラブ 

負担、参加者メンバーは会費の 5 割をクラブ 
補助とする。      

            

 

 

 

 

 

 

 

 

第二例会終了後クラブ忘年会へ 

 
 
 
 
            書記：小重千代美 

2023 年 12 月 22 日（金）第二例会後、熊本 

味処鹽にて忘年会を 16 名の参加者で行われまし 

た。流行病のコロナが第五分類になり、初めての 

忘年会でした。 

お酒も進み、参加者メンバーは楽しく語らい、 

来年の DBC、IBC の話にも盛り上がり、強い絆 

を感じる会となりました。今年ジェーンワイズメ 

ンズのメンバーとなり、例会を始め、阿蘇キャン 

プ・西日本区大会・沖縄 DBC にも参加させて頂 

き、新しい人生の門を叩いた事に感謝申し上げま 

す。来年はボランティア活動にも積極的に参加さ 

せていただきたいと思います。 

 

忘年会開始！ 
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1２月クリスマス例会報告  

《編集後記》皆様、新年あけましておめでとうございます。今回は、年末のお忙しい中で原稿対応いただき、誠にありがとうご

ざいました。昨年は、仕事に子育てに大忙しの一年でなかなか役を全うできないことも多くありました。今年は、クラブの活

動にもできる限り参加していきたいと思います。今年も何卒も宜しくお願い申し上げます。 ／ブリテン委員会より  

一部司会：由富章子 
12 月 12 日 久しぶりにクリスマス移動例会が水道町のフェリシアというおしゃれなレ

ストランで開催されました。ルーテル大江教会の森田牧師によるおごそかなクリスマス礼拝

からスタートし、その後は通常の例会に戻ってゲストの吉本貞一郎ワイズの紹介と感謝状、

ハッピーバースディではわたくし由富も対象者でドーナッツの券をいただきました。皆さん

の協力により時間通りに進行したことに感謝いたします。 

 

二部司会：甲斐美由紀、上野雄大 
二部はクリスマスソングとゲームを楽しみました。当日の声掛けにより急遽結成されたジ

ェーンズ聖歌隊の素晴らしい歌声を聴きながら、心地よい素敵な時間を過ごしました。 

その後、ゲームの時間には雰囲気が一転し、なぞなぞやじゃんけん大会に皆で立ち上がり

白熱しました。皆様のご準備、ご協力のおかげで楽しいクリスマス例会を過ごせました。 


